

## **DISCURSO DE CLAUSURA DE LA DRA. JEANNETTE LEBRÓN RAMOS, PRESIDENTA ACURIL 2021-2022**

**Pronunciado en la 51 Conferencia Anual de la Asociación de Universidades del Caribe, Investigación, y Bibliotecas Institucionales (ACURIL) celebrada en el Curaçao Marriott Beach Resort el 9 de junio de 2022**

Buenas Noches, Good Night, Bonsoir (bonsuá), Bon nochi a todos los miembros del Consejo Ejecutivo e Invitados, miembros del Comité Organizador Local, Curazao, Miembros del Comité del Programa, Puerto Rico, Trinidad y Tobago y Haití, Compañeros ACURILEANOS, delegados de ACURIL, expositores y patrocinadores de ACURIL.

Estimados invitados, señoras y señores, a lo largo de esta semana hemos aprendido mucho sobre las formas que hacemos de cambios y la resiliencia bibliotecaria y también hemos conocido muchas iniciativas proactivas para continuar adelantando a nuestras bibliotecas, museos, archivos y centros de información. Ahora podemos llevar mucho de esos conocimientos adquiridos a nuestras unidades de información y aplicar las mejores prácticas.

Voy a repetir una frase bibliotecaria de Ray Bradbury, que he leído en varias ocasiones y que recientemente la vi en un bulto que me regalaron en la reunión de medio término de IFLALAC en Colombia y dice: Sin bibliotecas, ¿qué tenemos? No tenemos pasado y no tenemos futuro.

Las bibliotecas, los archivos y los museos han jugado un papel muy importante en las crisis que enfrentamos actualmente, particularmente la crisis sanitaria mundial. Y es que, como unidades de información, nos han mostrado cómo se superaron otras pandemias en la historia, pero además han demostrado resiliencia ante momentos muy difíciles.

A partir de los conocimientos adquiridos, las nuevas relaciones creadas con otros colegas y los productos de información adaptados a nuestras necesidades actuales que nos ofrecen nuestros expositores, nos toca seguir adelantando nuestros proyectos y servicios de información en nuestras bibliotecas, museos y archivos. No queda duda alguna de que esta semana ha sido muy provechosa para todos.

Para mí como presidenta de ACURIL, ha sido un largo camino. El tema de la conferencia planificado hace más de dos años, con algunos cambios, dio la apertura al programa que se desarrolló durante toda esta semana en la hermosa isla de Curazao. Desde la selección del tema se comenzó a trabajar, pero con muchos contratiempos y momentos difíciles.

Primero llegó la pandemia y luego, en mi caso personal perdí a una de las personas más significativas en mi carrera profesional, la Dra. Vigo Cepeda y al día de hoy no he superado completamente esa gran pérdida. Pero como dicen por ahí, la vida debe continuar y hay seguir luchando para salir adelante y eso fue lo que hicimos. El trabajo para la conferencia de ACURIL continuó y a medida que se acercaba la fecha la presión aumentaba. Han sido días y noches de mucho trabajo y mucha presión, pero al verlos hoy aquí y al pensar en toda esta excelente semana de ponencias, talleres, presentaciones de carteles, actividades, a pesar de la pandemia y el reto de realizar una conferencia presencial, me llena de mucho regocijo y me siento satisfecha. Este es un momento que nunca voy a olvidar.

Soy miembro de ACURIL desde el año 2011 gracias a mi mentora, la Dra. Luisa Vigo Cepeda, QEPD, y muchos de mis logros profesionales se los debo a esta gran organización. Me siento más que honrada de formar parte de ACURIL y quiero aprovechar este momento para agradecerles a todos por las muestras de cariño, amor y respeto que me han brindado durante este año como presidenta.

Estoy profundamente agradecida con mis colegas de Curazao, en particular a la Biblioteca Nacional de Curazao, por aceptar la enorme responsabilidad de ser país anfitrión, organizar esta conferencia, contra viento y marea, con un grupo muy pequeño de personas. Ha sido increíble la capacidad que han tenido para atender la avalancha de responsabilidades y tareas que una conferencia como esta requiere. No ha sido una tarea fácil y como todos sabemos, el Covid lo ha complicado más.

Para ser más específica quiero agradecer a la coordinadora del Comité Organizador Local, la Sra. Jeanitza Jacobus, a la co- Coordinadora Monique Albert, a la encargada de presupuesto, Jeanick Martir, al creador y responsable de la Página Web de la conferencia, Elliot Torres, Giseland, Elizabeth y todas las demás personas que han colaborado. Su arduo trabajo y compromiso con ACURIL 2022 ha sido espectacular. Estoy extremadamente agradecida con ustedes y no hay palabras suficientes para demostrarlo. Hoy día puedo decir que además de una colega en Curazao, tengo una amiga, pues todo este tiempo de largas llamadas y reuniones de trabajo, han forjado una gran amistad. Gracias Nitza.

Gracias también a mi Comité de Programa por toda su ayuda en este proceso. Sus contribuciones colectivas y voluntarias han hecho de este programa un gran éxito. Reconozco el aporte significativo de la Sra. Kumaree Ramtahal, mi mano derecha con el programa y quien se aseguró de los mínimos detalles en el documento. Me siento muy afortunada de haber contado con su expertis en este proceso. Pude ver su afán para que fuera un buen programa. Agradezco grandemente su paciencia ya que mi inglés no es muy bueno y ella se esforzó por entenderme y repetir 20 veces las cosas que a veces no podía entender. La verdad fueron momentos que disfruté mucho.

Agradezco también a la Sra Niala Dwarika-Bhagat, Relatora General ACURIL 2022 y voluntaria por excelencia para realizar este arduo trabajo. Reconozco también el esfuerzo de todo mi equipo de trabajo y su ayuda en las traducciones al francés y al inglés, la revisión de documentos, el envío de cartas, recaudación de fondos entre otras cosas.

Expreso mi agradecimiento a ACURIL, ACURIL, Capítulo de Puerto Rico, ASEGRABCI, EBSCO, Advance Insurance, Sononuclear de Puerto Rico, Sky Green, Smart Claim Adjustment y a la Cooperativa de Ahorro y Crédito de Vega Alta, por los fondos que aportaron para los gastos del programa de la conferencia y otros gastos relacionados.

Gracias a nuestros expositores por su acostumbrado apoyo. Gracias a los nuestros oradores principales de la conferencia y a todos nuestros ponentes. Sin ustedes no hubiésemos tenido una conferencia.

Gracias a mi familia por tomar a bien mis innumerables ausencias y comprenderme cuando decía tengo que trabajar para la conferencia (y esa frase la repetía todos los días). También quiero agradecer a mis empleadores en la Universidad de Puerto Rico, Río Piedras, la Biblioteca de Derecho por su apoyo al inicio de este proceso y al Sistema de Bibliotecas, donde me encuentro laborando actualmente por su apoyo desde el momento que les comuniqué sobre esta conferencia.

Gracias a todos ustedes por estar aquí y a mis colegas de Puerto Rico. Quiero que sepan que para mí es muy importante y significativo saberlos aquí apoyándome. ¿Dónde están? Quiero ver esas manos!! También agradezco a todos aquellos colegas que no pudieron estar aquí, pero que tuvieron la amabilidad de desearme lo mejor antes de que comenzara la conferencia.

El lunes dedicamos el programa a tres personas muy importantes que han contribuido significativamente a la bibliotecología del Caribe y más allá. la Dra; Luisa Vigo Cepeda, la Sra, Maritza Coomans-Eustatia y el Dr. Alejandro Felipe (Jandi) Paula. Esa dedicatoria ha sido más que merecida. También hemos dedicado un espacio a la memoria de dos de las fundadoras de esta organización, que durante este periodo de distanciamiento, fueron a morar con el Señor. Gracias Dra. Vigo y a la Dra. Jordan. Reconozco a estos pilares con mucho respeto.

Esta noche, termino mi mandato como presidente de ACURIL 2021-2022 desde Puerto Rico, pero con mi conferencia organizada, con todos los éxitos, en la hermosa isla de Curazao. Nunca olvidaré el amor, el apoyo y el respeto que me han brindado mis colegas de Curazao y por eso voy a alardear un poco ahora y me disculpo. !!!Que organización de conferencia, que compromiso, que responsabilidad, que éxito!! Wao!! Gracias!!! Espero que algún día mi país esté en un mejor estado económico para traer ACURIL de regreso a Puerto Rico.

Al Presidente entrante 2022-2023, Sr. David Drysdale, le deseo el mayor de los éxitos durante su mandato y quedo disponible para colaborar con usted. Espero con ansias la conferencia del próximo año en Jamaica.

La pandemia nos ha puesto piedras en el camino, pero hemos podido esquivarlas gracias a la colaboración de todos ustedes. Hoy culmino mi mandato de presidenta de ACURIL 2021-2022 dando gracias a Nuestro Creador por la vida y por todas las oportunidades de logros que nos permite vivir. Sin su fortaleza habría sido muy complicado lograr esta semana de éxito.

Y como dijo la colega Kumaree Ramtahal en su discurso de clausura en el 2018, “experiencias como estas definitivamente refuerza que la consigna de ACURIL... “la Unidad dentro de la Diversidad sigue prevaleciendo”.

Todavía nos queda un buen rato de celebración, así que disfruten. Gracias!!!

9 de junio de 2022